
Педвузовец

С Новым годом!
Уважаемые преподаватели. сотрудники, ветераны, студенты, 

магистранты и аспиранты Университета Яковлева!

	 Ректорат	ЧГПУ	
им. И.Я	Яковлева

Новый год – это 
самый светлый, 
самый добрый, 
самый любимый 
праздник. Мы 

верим, что в Новый год сбываются 
мечты. 2023 год совсем скоро ста-
нет частью истории Университета 
Яковлева. И мы с теплотой вспо-
минаем его значимые мгновения 
и важные события.

Уходящий год стал для нашего 
вуза особенным – отмеченным Го-
дом педагога и наставника и Годом 
Яковлева. Чествуя выдающегося 
мыслителя и педагога, миссионера 
и просветителя, мы провели целый 
перечень мероприятий – лекции и 
мастер-классы, олимпиады и кон-
курсы профессионального мастер-
ства. Вуз посетили потомки Ивана 
Яковлевича Яковлева: ведущий актер 
театра им. М.Н. Ермоловой, Заслу-
женный артист Российской Федера-
ции Владимир Всеволодович Павлов 
(правнук), профессор Московского 

государственного университета им. 
М.В. Ломоносова Василий Михай-
лович Толмачев (праправнук), ди-
зайнер-типограф Любовь Михай-
ловна Ордынская (праправнучка).  
Центральное место в юбилейных 
событиях, приуроченных к Году 
Яковлева, заняла международная 
научно-практическая конференция, 
объединившая ученых из России, 
Республики Беларусь, Абхазии, Уз-
бекистана, Китая, Шри-Ланки. 

В течение года коллективом вуза 
велась активная работа по укрепле-
нию и развитию международных 
связей. В Университете народной 
медицины Гампаха Викрамараччи и 
в Университете Вавунии (Демокра-
тическая республика Шри-Ланка) 
были открыты Центры изучения 
русского языка и культуры ЧГПУ 
им. И.Я. Яковлева. Ранее такие Цен-
тры были открыты в Китайской 
Народной Республике, Республиках 
Кыргызстан и Узбекистан.

Благодаря поддержке Мини-
стерства просвещения России в 
2023 году в вузе было создано новое 
образовательное пространство – 

педагогический технопарк «Кван-
ториум». Теперь в Университете 
Яковлева действуют два технопарка, 
а авторитетные имена знаменитых 
преподавателей вуза – Анатолия 
Маркова и Дюиса Ивлева, при-
своенные двум инновационным 
площадкам, добавили бренду вуза 
узнаваемость на уровне страны. 
Эти площадки активно работают, 
здесь проводятся профориентаци-
онные мероприятия и встречи со 
школьниками, занятия для учащихся 
психолого-педагогических клас-
сов и образовательные интенсивы 
для творческих объединений вуза, 
встречи с известными учеными и 
деятелями науки.

Педуниверситет успешно про-
шел процедуру независимой оценки 
качества условий осуществления 
образовательной деятельности феде-
ральными государственными обра-
зовательными организациями. Вуз в 
очередной раз подтвердил высокие 
позиции – и в науке, и в творчестве, 
и в общественной жизни, демонстри-
руя отличные результаты. Это итог 
качественно проделанной команд-

ной работы, слаженных действий 
каждого члена нашего коллектива. 
Вместе преодолевая испытания, 
решая поставленные задачи, мы 
вновь подтвердили, что коллектив 
педуниверситета силен взаимной 
помощью и отзывчивостью.

Осуществляя одну из приори-
тетных задач по дополнительной 
поддержке студентов и педагогов, в 
вузе продолжились социально-ори-
ентированные проекты – оздоров-
ление студентов, преподавателей 
и сотрудников в санатории-про-
филактории «Мечта», организация 
комплексного питания в столовой 
«Сарпике», льготное посещение 
физкультурно-оздоровительного 
комплекса «Бассейн ЧГПУ».

Уважаемые преподаватели, со-
трудники, ветераны, аспиранты, 
магистранты и студенты Чувашского 
государственного педагогического 
университета им. И.Я. Яковлева! 

Пусть осуществятся все ваши 
добрые начинания, планы и замыс-
лы. Счастья вам, здоровья, мира, 
добра и любви! С Новым годом и 
Рождеством!
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Наш 2023-й

Уходящий год принес ЧГПУ им. И. Я. Яковлева много интересных событий, 
достижений, побед, которыми каждый, кто любит свой вуз, непременно гордится. 

Вспомним, какие самые яркие события подарил нам год 2023-й.

Январь
 •  В Университете Яковлева состоялась церемо-

ния вручения премии «Студент года». «Гран-при 
«Студент года»  удостоена Анастасия Кустова, 
студентка 5 курса факультета чувашской и рус-
ской филологии. 

Февраль
 •  В вузе открылось первичное отделение РДДМ 

«Движение Первых». 

 •  Светлана Ешмейкина – «Аспирант года – 2022 в 
области гуманитарных наук». 

Март
 • В ЧГПУ прошла работа весенней «Университет-

ской смены» «Формула роста». 

 • Университет Яковлева принял участие в Мо-
сковском международном салоне образования 
ММСО.EXPO – 2023, представив экспозицию, по-
священную 175-летию со дня рождения И. Я. Яков-
лева. 

 • Делегация Университета Яковлева посетила 
вузы Республики Шри-Ланка. В Университете 
Вавунии и в Университете народной медицины 
Гампаха Викрамараччи открыты Центры изу-
чения русского языка и культуры ЧГПУ им. И. Я. 
Яковлева. 

Апрель
 • В вузе состоялись торжественные мероприя-

тия, посвященные 175-летию со дня рождения 
Ивана Яковлевича Яковлева. 

 •    Экспонаты Музея И.Я. Яковлева были пред-
ставлены на выставке «Человек, опередивший 
время», работа которой прошла в Государствен-
ной Думе Российской Федерации. Выставку посе-
тили потомки И.Я. Яковлева. 

 •  Вокально-хоровой ансамбль «Иволга» лауреат 
I степени XXXVII Международного конкурса-фе-
стиваля «Праздник детства» 

Май
 • Студенты факультета иностранных языков ра-

ботали в качестве волонтеров-переводчиков XVI 
Чебоксарского международного кинофестиваля. 

 • Поисковым отрядом «Память» в ходе Всерос-
сийской Вахты Памяти по местам сражений Ве-
ликой Отечественной войны в Городищенском 
районе Волгоградской области найдены солдат-
ский медальон, останки 36 бойцов РККА. 

Июнь
 • Студенты ЧГПУ – победители и призеры Все-

российского конкурса молодых архитекторов и 
урбанистов «Идеи, преображающие города». 

 • Дарья Трофимова – лауреат III степени финала 
фестиваля «Российская студенческая весна – 
2023» в номинации «Графический дизайн. Брен-
динг (Фирменный стиль)». 

#ЯлюблюЧГПУ
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Июль
 • Преподаватели Центра изучения русского язы-

ка и культуры ЧГПУ обучали русскому языку 160 
студентов в Университете народной медицины 
Гампаха Викрамараччи (Шри-Ланка). 

 •  Начал работу проект «Полевая археологиче-
ская школа “Детективы прошлого”», ставший по-
бедителем Всероссийского конкурса молодеж-
ных проектов. 

Август
 • Вице-чемпион мира по шахматам, заслужен-

ный мастер спорта России, гроссмейстер Сергей 
Карякин провел сеанс одновременной игры с 
юными шахматистами – учащимися Шахматной 
школы Сергея Карякина, открытой в ЧГПУ в 2020 
году. 

 • Ректором ЧГПУ им. И. Я. Яковлева назначен 
Игорь Владимирович Кожанов.

Сентябрь
 • В вузе прошла работа окружного образова-

тельного интенсива «Практики наставничества», 
участниками которого стали 70 студентов из 14 
регионов Приволжского федерального округа. 
Проект «Практики наставничества» – победитель 
Всероссийского конкурса молодежных проектов. 

 • Первый аспирант Университета Яковлева из 
Китая Ма Ися успешно защитила кандидатскую 
диссертацию. 

 • В ЧГПУ открылся педагогический технопарк 
«Кванториум». 

 • Вера Лоткова – победитель Кубка мира по сам-
бо (г. Нови Сад, Сербия). 

 • Состоялось открытие нового образователь-
но-воспитательного пространства для молодежи 
«Точка притяжения “Студресурс”». Проект – по-
бедитель Всероссийского конкурса молодежных 
проектов. 

Октябрь
 • В Университете Яковлева открылся Центр уз-

бекской культуры. 

 • Медиацентр Studline приступил к съемкам про-
екта «Учитель нашего времени» о выпускниках 
ЧГПУ – молодых учителях республики. Проект 
– победитель Всероссийского конкурса молодеж-
ных проектов. 

Ноябрь
 • Музею И. Я. Яковлева в педагогическом универ-

ситете исполнилось 55 лет. 

 • В ЧГПУ состоялась Всероссийская олимпиа-
да по педагогике, посвященная 175-летию со дня 
рождения И. Я. Яковлева. 

 • Делегация Университета Яковлева с рабочим 
визитом посетила Университет Кайли (Китай-
ская Народная Республика). 

Декабрь
 • В ЧГПУ открылся Добро.Центр. 

 • НИИ этнопедагогики имени академика РАО Г. 
Н. Волкова исполнилось 20 лет. 

Фото из архива отдела по связям 
с общественностью

#ЯлюблюЧГПУ
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«Нам хватит сил стать теми, кто 
все изменит, если мы всегда 

будем вместе»  – (L'One)

 Инга	Егорова, 
выпускница	факультета	
истории,	управления	
и	права	2020	г.
Руководитель медиацентра 

Studline
«Мы с одногруппниками (два 

Сережи и Володя) учились на 1 
курсе направления «Реклама и 
связи с общественностью». Нам 
хотелось применять свои знания 
на практике, и мы начали помогать 
отделу по связям с общественностью 
освещать некоторые мероприятия 
вуза. В это же время мы посетили 
несколько медиафорумов и увидели, 
как устроен медиацентр Казанского 

федерального университета. Он был 
оснащен современной техникой, 
у ребят выходили регулярные ру-
брики и медиапроекты, были свой 
кабинет и студия. Общение с ними 
и их опыт вдохновили нас и дали 
понять, что многое возможно. Так 
мы подали на конкурс внутриву-
зовских грантов проект создания 
медиацентра и выиграли 100 тыс. 
рублей. На эти средства и личные 
накопления купили 2 фотоаппарата, 
репортерский микрофон и пару фле-
шек. Этого хватило, чтобы начать 
делать фото- и видеорепортажи с 
некоторых мероприятий.  

Володя Алексеев изучал основы 
дизайна, вместе с Сережей Ники-
тиным они прокачивали smm-на-
правление, Настя Шейн и Сергей 
Архипов снимали репортажи с 
мероприятий, я монтировала и 
решала оргмоменты. Сначала мы 
ютились в кабинете отдела по свя-
зям с общественностью, но через 
полгода, благодаря помощи управ-
ления воспитательной и социальной 
работы, нам предоставили отдель-
ный кабинет. Мы были счастливы! 

В 2018 году к нам присоеди-
нились Света Архипова, Дима 
Николаев, Лена Максимова, Лера 
Дубинина, Саша Кириллов, Женя 
Тупицин и Юля Чиржа, которые в 
будущем стали костяком нашей 
организации. В это же время нам 
предложили участвовать в телеви-
зионном проекте «День студента» 
на НТРК «Чувашия». Этот челлендж 
стал для нас большим испытанием, 
но мы его выдержали. При поддерж-
ке Ольги Михайловны Лукичевой и 
Владимира Николаевича Иванова 

мы смогли приобрести новую каме-
ру и некоторые виды техники. Без 
этой помощи было бы нереально 
продержаться в этом проекте. 

В 2019 году мы начали прово-
дить полноценный отбор в команду 
по 5 направлениям. В тот год к 
нам пришли Ника Сердюк, Алина 
Игушкина, Саша Григорьев, Нина 
Сапожникова и Артем Палейкин. С 
помощью их творческих инициатив 
мы повысили охваты и всевозмож-
ные метрики качества контента …» 
(продолжение следует)

Медиацентру Studline Университета Яковлева 5 лет! Сейчас мы уже не представляем 
ни одно событие вуза без этой яркой, дружной, креативной команды.  А как 

все начиналось – узнаем от тех, кто стоял у истоков медиацентра.

Гордость ЧГПУ
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Гордость ЧГПУ

 Владимир	Алексеев, 
выпускник	факультета	
истории,	управления	
и	права	2020	г.

Ведущий дизайнер медиа-
центра

«Помню медиацентр еще на 
стадии идеи в голове. Благода-
ря дружной команде, поддержке 
руководства университета, сме-
лым решениям, первым факапам 
и успехам, мечта воплотилась в 
реальность. С теплотой вспоми-
наю первые мозговые штурмы по 
придумыванию названия для меди-
ацентра, «заваленные» горизонты, 
неуклюжие шаги в мире дизайна, 
написание сценариев для програм-
мы «День студента», первые лайки 
и комментарии от подписчиков 
под постами. 

Радует, что за 5 лет от малень-
кой команды в 15 человек мы вы-
росли до места притяжения самых 
креативных студентов университе-
та, готовых бросить вызов своим 
страхам, с каждым днем стано-
виться лучшей версией себя. И 
останавливаться не собираемся)

Приятные отзывы от подписчи-
ков, горящие глаза и жажда к зна-
ниям «новобранцев» медиацентра 
придают сил, помогают справляться 
с вызовами взрослой жизни и быть 
уверенными в своих силах. Ведь 
любая мечта осуществима».

 Сергей	Никитин,	
выпускник	факультета	
истории,	управления	
и	права	2020	г.	
Копирайтер, фотограф (Че-

боксары)
«Началось все в уже далеком 

2018 году в буфете пятого корпуса 
ЧГПУ, где мы вместе с другими 
«аксакалами» медиацентра, среди 

которых были Инга Егорова и Во-
лодя Алексеев, обсуждали название 
будущего студенческого медиа. 
Было довольно много вариантов, 
среди которых мы никак не могли 
выбрать подходящий. В какой-то 
момент, уже после нескольких дней 
мозговых штурмов, кем-то из нас 
был предложен вариант Studline. 
Смысл названия изначально был в 
том, что мы всегда находимся он-
лайн со студентами, с их буднями, 
проблемами и праздниками, что 
мы всегда на одной линии с ними. 
По-моему, все это не изменилось 
и по сей день.

С медиацентром связано мно-
жество теплых воспоминаний. 
Большая часть из них – с людьми, 
которые тогда в нем состояли. На 
мой взгляд, в любое время наш 
медиацентр «делали» именно люди 

– будь то профессионалы своего 
дела или просто те, с кем приятно 
провести в 301 кабинете свободную 
минуту. Там найдется уголок для 
человека любого темперамента и 
увлечения. 

В этот маленький юбилей на-
шего общего творения хочу по-
желать ему не изменять своим 
принципам и хорошим традициям, 
но вместе с тем не бояться искать 
что-то новое, расширять свои гори-
зонты далеко за границами вуза. 
Студенчество – это прекрасное 
время, и каждому из обучающихся 
в вузе необходимо найти свое 
отражение в нем. Тем же, кто уже 
прошел этот этап, необходимо 
хотя бы изредка оглядываться 
назад. Ведь иногда, чтобы достичь 
чего-то, нужно просто вернуться 
туда, откуда ты начинал».

 Анастасия	Петрова	
(Шейн),	выпускница	
технолого-экономического	
факультета	2020	г.
(в медиацентре – видеограф, 

видеооператор, видеомонтажер, 
немного фотограф).

Рекламщик национального 
билетного оператора Кассир.ру 
(Нижний Новгород)

«Studline уже 5 лет. Я в шоке! 
Я пришла в команду (по пригла-
шению Инги), когда она только 
начинала свой путь. Аппаратуры 
не было, ребята приносили свои 
фотоаппараты, ноутбуки, штати-
вы. У нас были базовые знания 
в программах, но мы старались 
узнавать что-то новое, практикова-
лись. Люди приходили в команду, 
студенты подписывались на группу 
в ВК. Дело пошло, так сказать.

Было очень много проектов: 
«День студента», «МолГород», уни-
верситетские события, региональ-
ные и всероссийские конкурсы. 
Мы работали «на коленках», не 
спали ночами. Было и такое, что 

Инга со сломанной ногой делала 
контент. Мы пережили пандемию, 
работая удаленно друг от друга 
и созваниваясь по Zoom … А в 
кабинете медиацента всегда были 
вкусняшки и уютная атмосфера.

Скучаю ли я по команде, по 
движу? О ДА! Я слежу за жизнью 
группы. Вижу, как ребята разви-
ваются, как меняется качество 
контента. И, о Боже мой, они де-
лают ШЕДЕВРЫ!!!

Медиацентр дал мне воспо-
минания, качественные фотки, 
мерч, хороших знакомых и, я 
бы сказала, осознание того, чем 
я хочу заниматься и занимаюсь. 
Благодарю Studline за счастли-
вые времена. Studline – это люди, 
креатив, любовь к своему делу».

	Дмитрий	Николаев,	
магистрант	факультета	
истории,	филологии,	
управления	и	права	
Видеограф
Для меня все началось на 1 курсе 

в сентябре 2018 года, когда я позна-
комился с Ингой Александровной. 
Она позвала меня в команду, сказав, 
что нам, рекламщикам, это на сто 
процентов нужно. Я согласился, но 
только не знал, чем мне заняться. 
Сначала таскал микрофоны и всякую 
фигню. Потом попробовал себя в роли 
корреспондента (это было ужасно, 
не смотрите эти видео никогда!). 
Потом мы поехали на форум «Кампус 
ЧГПУ» для школьников, занимались 
его медиасопровождением. На тот 
момент Инга монтировала видео, а 
я только снимал, причем делал это 
отвратительно. Я не считал, что у 

меня есть способности к съемке, а 
за монтаж вообще не хотел браться, 
думал, что это слишком сложно для 
меня. Поэтому продолжал как-то 
вслепую снимать, не понимая настро-
ек камеры, операторских движений.

Все поменялось, когда в команду 
пришел Артем Палейкин. Он снял 
и смонтировал видео с какого-то 
спортивного мероприятия: сделал 
цветокоррекцию, саунд-дизайн – все 
было динамично. На тот момент это 
было что-то невероятное! Я понял, 
что все возможно. 

Во время пандемии решил не 
терять время зря: скачал Premiere 
Pro, попробовал что-то смонтировать, 
начал скачивать всякие исходники 
из интернета и клеить их вместе под 
музыку, смотрел обучающие видео, 
пробовал делать эффекты, изучал 
программу…

Потом появилась возможность 
смонтировать видео с Масленицы – 
2020. Его опубликовали в Studline, 
было много хороших коммента-
риев, что было очень приятно, и я 
решил дальше развиваться в съемке 
и монтаже.

Благодаря Studline я нашел люби-
мое дело, отличных друзей, лучший 
коллектив – это главное достиже-
ние. Сейчас монтирую для разных 
больших компаний, для артистов, 

часто летаю в Москву на съемки 
для агентств. А в студенчестве было 
немного достижений: победитель в 
номинации «Журналист года» пре-
мии «Студент года ЧГПУ», участник 
всероссийских студвесен, на которых, 
к сожалению, не занял призовых 
мест, но получил большой опыт. А в 
этом году получил Гран-при первого 
медиахакатона в составе команды 
во Владивостоке.

Поздравляю Studline с днем 
рождения. Участникам команды 
желаю не бояться пробовать что-то 
новое и набивать шишки; не стеснять-
ся спрашивать совета у старших, даже 
если вопрос кажется вам глупым; 
практиковаться, смотреть «обучал-
ки», стараться каждый раз сделать 
что-то новое и прыгнуть выше голо-
вы. Идите туда, где страшно, – там 
развитие. Вы все можете!» 

	Медиацентр	дал	мне	
воспоминания,	качественные	

фотки,	мерч,	хороших	знакомых	
и,	осознание	того,	чем	я	хочу	
заниматься	и	занимаюсь.	

№11- 12      (609-610)  28 декабря,  2023 г .   Педвузовец   |        5



Гордость ЧГПУ

	Артем	Палейкин, 
выпускник	технолого-
экономического	
факультета	2021	г.
(в медиацентре – видеограф)
Режиссер монтажа в команде 

видеоблогера Дмитрия Маслен-
никова (Москва)

«Энергия – вот что чувствовалось, 
когда открывалась дверь в 301-й. За 
этой дверью воплощались самые кре-
ативные идеи. Подготовка, съемка, 
монтаж… Мы жили этим. Помню 

свой первый день в Studline. Сердце 
билось так сильно, что казалось, оно 
выскочит из груди. Внутри бушева-
ли эмоции – волнение и огромное 
желание показать себя с лучшей 
стороны. Я ступил на эту незнакомую 
территорию смешанных чувств. Все 
было так ново и непривычно: люди, 
оборудование, рабочий ритм… Се-
годня этот отрезок своей жизни я 
вспоминаю с гордостью и рад, что 
Studline развивается и процветает.

 Я помню, как он начинался с 
маленькой команды энтузиастов. 
Благодаря их страсти, преданности 
и творческому подходу, Studline стал 
местом, где рождаются новые идеи, 
развиваются таланты и создаются 
уникальные проекты. 

Поздравляю Studline с пятилети-
ем и желаю ему дальнейших успехов 
и процветания. Пусть каждый год 
приносит новые достижения, инте-
ресные проекты и незабываемые 
моменты».

	Светлана	Архипова, 
выпускница	факультета	
истории,	филологии,	
управления	и	права	2022	г.	
(в медиацентре – заместитель 

руководителя, корреспондент, ве-
дущая и видеограф) 

Менеджер Центра компетен-
ций Национального исследова-
тельского ядерного университета 
«МИФИ» (Москва)

«Самое яркое воспоминание 
– это моя первая репортажная 
съемка на 1 курсе. Я тогда впервые 
стояла перед камерой, держа-
ла микрофон и брала интервью. 
Меня сразу «кинули в воду», как 
котенка, но зато такая практика 
была! Вообще на протяжении всего 
обучения в вузе медиацентр был 
моей практикой.

На 1 курсе я была на всех ме-
роприятиях вуза и в той или иной 
роли участвовала в их освещении. 
Уже в дальнейшем я помогала Инге в 
организационных вопросах, а также 
обучала новичков работе в кадре. 
Именно тогда я научилась брать 
интервью, снимать, монтировать 
видеоролики и фотографировать. 
Этот многосторонний опыт и сейчас 
мне очень сильно помогает. 

Благодаря Studline я посетила 
много медиафорумов в Москве, 
Твери, Нижнем Новгороде, Перми. 
Также у меня появилась прекрас-
ная возможность быть ведущей 

в программе «День студента», 
которая выходила каждую неде-
лю. Это была крутая практика в 
части импровизации: программа 
выходила в прямом эфире, и, если 
что-то шло не так, приходилось 
импровизировать и придумывать.

 Вспоминаю мою первую по-
ездку на фестиваль «Российская 
студенческая весна» в г. Пермь. 
Я тогда поехала в качестве видео-
графа вместе с Леной Максимовой 
(корреспондент). Мы не спали но-
чами, делали видеоролики каждый 
день, а Инга всегда была с нами 
на связи. Мы никакого места не 
заняли, но я точно выросла в сфере 
видеосъемки.  Очень ценной стала 
для меня и победа в номинации 
«Журналист года» ежегодной пре-
мии «Студент года». 

Медиацентр дал мне многое: 
отличную команду ребят, которые 
горят делом и всегда готовы под-
держать, невероятного руководи-
теля и наставника – Ингу Егорову, 
навыки в журналистике и медиа, 
много путешествий в разные горо-
да. А главное – уверенность в том, 
что мне нравится заниматься этим 
делом. С днем рождения, Studline!»

 Елена Максимова,	
выпускница	факультета	
истории,	управления	
и	права	2022	г. 
(в медиацентре – фотограф, 

куратор фотографов, дизайнер)
«Studline был моим вторым 

домом в университете с само-
го первого курса. Все началось 
с Инги, которая пригласила нас, 
РиСОшек-первокурсников, в ме-
диацентр.  Я сразу же согласилась.

В один из дней Студенческой 
весны Инга вручила мне камеру 
и сказала: «Снимай, ты сможешь, 
тут ничего сложного, смотри...».  Те 
мои фотографии она обрабатывала 
сама, но, несмотря на это, я была 
уверена, что я теперь полноцен-
ный фотограф. Тогда я прониклась 

съемкой и продолжила углубляться 
в этот процесс при подсказках 
других, более опытных фотографов.

Потом были и другие съемки, и 
обрабатывать фотографии я стала 
сама, а позже вообще начались 
конкурсы – внутривузовские, ре-
спубликанские, всероссийские… 
Были даже победы в них, самая 
крупная – 3 место в номинации 
«Фоторепортаж» направления 
«Журналистика» фестиваля «Рос-
сийская студенческая весна – 2021». 

Выпускалась из медиацентра я 
уже в роли куратора фотографов.

В Studline меня всегда «цепляли» 
люди. Их горящие глаза, несконча-
емые идеи и желание реализовать 
их, креативный подход и команд-
ный дух – это именно то, что не 
давало опускать руки и мотивиро-
вало заниматься медиа дальше, и я 
всегда вспоминаю все свои четыре 
года здесь с невероятным теплом. 
Медиацентр помог мне раскрыть 
свой творческий и немножко даже 
преподавательский потенциал.

Никогда не перестану беско-
нечно уважать Ингу за то, что она 
создала такое чудо в стенах нашего 
университета. Studline однажды – 
Studline навсегда!

 Юлия	Чиржа,	
выпускница	факультета	
художественного	
и	музыкального	
образования	2020 г.	
(в медиацентре – ведущая 

телепередачи «День студента», 
корреспондент).

 Советник директора по вос-
питанию общеобразовательной 
школы «Пенаты» (Москва)

«Для меня Studline равно слову 
«дружба». В медиацентр я попала 
случайно – параллельно с кастингом 
на роль ведущей программы «День 
студента» на Национальном теле-
видении Чувашии. И понеслось: я 
стала ведущей и влилась в тогда еще 
небольшой коллектив медиацентра. 
Мы писали сценарии к передаче, 
репетировали, обменивались опы-
том, общались, смеялись.

Приятно было видеть, как 
небольшой медиацентр, сначала 
состоявший из нескольких чело-
век, постепенно разрастался и 
пополнялся новыми классными 
ребятами. Cейчас я продолжаю 
следить за работой Studline и пони-
маю, что ребята делают огромную, 
интересную и качественную работу! 
Я не пропускаю ни одного сюжета, 
читаю каждую новость, которая 
выходит в группе.

Каждый раз, когда я бываю 
в университете, всегда захожу в 
301 кабинет. Приятно видеть свои 
фотографии на стене, приятно 
осознавать, что ты когда-то был 
частью этого классного сообщества. 

Вернемся к дружбе: благодаря 
Studline у меня есть самая лучшая 
подруга – Инга Егорова. Несмотря на 
расстояние, мы постоянно на связи.

В день рождения желаю 
Studline не останавливаться на 
достигнутом, быть всегда в курсе 
всех событий, находиться на вер-
шине студенческой медиасферы. 
Обещаю: когда приеду в Чебоксары, 
обязательно зайду в 301-й и креп-
ко-крепко всех обниму!»
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Гордость ЧГПУ

	Айсылу	Ильясова,	
выпускница	факультета	
истории,	управления	
и	права	2022	г.
Куратор направления «Видео»
В 2018 году к нам, первокурс-

никам факультета, пришла Инга и 
рассказала о студенческом меди-
ацентре, пригласила стать частью 
команды. Тогда я не решилась 
вступить в медиацентр, боялась 
и сомневалась, лишь со стороны 
наблюдала за тем, как он работал. 

А на третьем курсе я пришла в 
Studline на практику. Тогда я была 
фотографом. Начинала с того, что 

отправлялась с камерой на каки-
е-то срочные мероприятия. Чем 
больше я практиковалась, тем 
лучше у меня получалось, и я уже 
без страха делала свою работу. 
В какой-то момент я поняла, что 
хочу научиться монтировать видео. 
Моей самой первой работой был 
репортаж с каникулярной шко-
лы. А спустя время мне доверили 
снять на видео бэкстейдж «Мисс 
и Мистер ЧГПУ». Я понимала, что 
это мои первые серьезные съемка 
и монтаж, и жутко волновалась. Но 
все прошло хорошо, и с тех пор я 
полна вдохновения на продуктив-
ную работу. 

Сейчас я учусь в магистратуре, 
провожу мастер-классы со школь-
никами на каникулярных школах, 
передаю свои знания новичкам 
нашей команды, принимаю участие 
в больших и значимых проектах. С 
самого моего первого дня в Studline 
я нахожусь в процессе бесконечного 
роста, развития и вдохновения. Я 
безмерно благодарна медиацентру 

за моих друзей, за поддержку, за-
боту. Восхищаюсь людьми, которые 
здесь работают: искренние, трудо-
любивые и целеустремленные. То, 
как мы бережно относимся друг к 
другу и вместе идем к общей цели, 
бесценно.  

Ничего этого не было бы без 
большой любви Инги к своему делу 
и к нам. Думаю, я всегда буду ей 
благодарна за Studline, за шанс 
развиваться в интересной мне 
сфере, за мои успехи и достижения. 

А бояться и сомневаться – это 
нормально. Страх быстро сменя-
ется любопытством, как только 
начнешь что-то делать. Главное, 
сделать тот самый первый шаг – 
взять камеру и пойти. 

С юбилеем тебя, Studline!»

	Инга	Егорова, 
выпускница	факультета	
истории,	управления	
и	права	2020	г.
Руководитель медиацентра 

Studline
«… Я думаю, что мы запишем 

большой подкаст про то, как раз-
вивался Studline на всех этапах. 
У нас яркая история, которой я 
очень горжусь. 

После окончания вуза руко-
водство предложило мне остаться 
работать. И вот уже третий год я 
живу в состоянии эйфории, рабо-
тая в любимом месте с невероятно 
талантливыми студентами нашей 
команды. Но было время, когда 
мне не хватало знаний, мораль-
ных сил и выдержки. В какой-то 
момент были мысли все бросить. 
Но я и вся наша команда получали 
мощную поддержку от управления 
по воспитательной работе, и не 
идти вперед было невозможно. А 
еще я видела, насколько ребятам 
нравится медиатворчество. Глядя 
на результаты их работы, у меня 
появлялись силы и вдохновение 
продолжать. 

Я горжусь и восхищаюсь 
каждым человеком, который 
пробовал себя в медиацентре. 

Благодарю всех, кто создавал 
контент для развития нашего 
вуза, кто не боялся бросить себе 
вызов и выйти из зоны комфорта, 
воплощать свои творческие идеи. 

Я счастлива, что кому-то ме-
диацентр помог интересно про-
вести студенчество, реализовать 
себя, построить карьеру или найти 
друзей. Желаю всем нынешним 
и будущим поколениям Studline 
стараться поддерживать всех, кто 
захочет оказаться рядом. Успех 
приходит через ошибки и личный 
опыт. А мир и нас самих меняют 
команды. Такие, как наша». 

С днем рождения, наш 
любимый Studline!

 
Записала Татьяна Кугаткина

 Виктор	Вишневский
Не могу сказать, что у меня 

есть какая-то конкретная долж-
ность в медиацентре, я помогаю 
и участвую во всем, в чем могу 
как-то помочь. А так я фотограф, 
оператор-постановщик, гафер или 
световик, частично могу помочь с 

монтажом видео, а также помогаю 
в выборе, закупке, использовании 
и обслуживании оборудования.

 В 2018 году в составе делегации 
Политеха, студентом которого я тог-
да был, я приехал на форум «МолГо-
род». Меня попросили побыть пару 
дней официальным фотографом. 
Директор форума познакомил меня с 
ребятами Studline – Ингой, Володей, 
Сергеем, чтобы мы работали вместе. 
После мы пересекались на городских 
студенческих мероприятиях, и уже 
в 2019 году на «МолГород» я поехал 
в составе команды Studline.

Мы сдружились и начали со-
вместно работать, мне нравилось, 
что делают ребята и как дружно 
они работают в команде, чего мне 
не хватало в Политехе. Я стал чаще 

приходить в ЧГПУ, снимать фото-
отчеты с университетских меро-
приятий, помогал обучать ребят 
тому, что знал сам, мы учились 
работать с техникой.

Тогда оборудования в Studline 
было немного, я приносил свою 
технику, как и другие ребята, по-
тихоньку медиацентр набирал 
обороты. Как-то Инга предложила 
мне поучаствовать в видеосъемке, 
я тогда только пробовал что-то. 
Вот так с легкой руки Инги я стал 
развиваться в этом направлении. 

Мне легко и комфортно на-
ходиться в ЧГПУ, быть в команде 
медиацентра.

Поздравляю Studline с днем 
рождения. У нас впереди еще мно-
го дел!»

	Вероника	Сердюк,	
выпускница	факультета	
дошкольной	и	
коррекционной	педагогики	
и	психологии	2023	г.	
(в медиацентре – копирайтер, 

smm-специалист, куратор кон-
тент-отдела)

Музыкальный руководитель 
в детском саду (Мурманская об-
ласть)

«Привет, студлайновцы! Я по 
вам сильно скучаю! Четыре года 

с вами были чудесными, и теперь 
мне тяжело без походов в 301-й «на 
просто посидеть», без мозговых 
штурмов, мероприятий, движения и 
без вас рядом. Спасибо, что научили, 
как работать в команде, строить 
мосты в общении с людьми и не 
бояться пробовать новое.

Не важно, когда вы стали частью 
команды, – пять лет назад, год 
назад или вчера, – важно лишь то, 

что вы попали в большую любящую 
семью. Вас всегда будут готовы 
поддержать, выслушать, помочь и 
будут ценить любой ваш вклад. Вы 
крутые, классные, умные, талант-
ливые, и вы со всем справитесь! 
С днем рождения, моя большая 
любовь и лучшая команда в мире!»

	Успех	приходит	через	ошибки	
и	личный	опыт.	А	мир	и	нас	

самих	меняют	команды.	Такие,	
как	наша	
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Николоматюшкинское иго, или 
звездный сезон КВН ЧГПУ!

	 Записала	Татьяна	Кугаткина 
Фото	из	архива	А.	Тарасова

Итак, в Высшей студенческой 
лиге КВН Чувашии сезон 
начали три команды ЧГПУ 
– «Киш миш», «Тугезер» и 
«сИЗО». Первые две стали 

финалистами, «сИЗО» – полуфиналистом!
КВНщики Университета Яковлева взяли 

5 из 6 кубков финала Высшей студенческой 
лиги КВН Чувашии: чемпионы – команда КВН 
«Тугезер», бронзовые призеры – «Киш Миш», 
лучшая актриса – Дарья Конышева («Киш Миш»), 
лучший актер – Николай Матюшкин («Тугезер»), 
лучшая шутка – «Киш Миш»!

В Официальной региональной лиге «Сто-
лица» сезон также начали три команды педа-
гогического университета – «Бульвар Юности», 
«Трэшня» и «ПлюсМинус». «Трэшня» стала 
полуфиналистом. В финале команда «Бульвар 
Юности» получила Кубок чемпиона, а «Плюс-
Минус» победила в номинации «Лучшая шутка 
финала»!

	 Валерий	Суранов,	участник	команды	
КВН	«Братья	Гримм»,	начальник	
отдела	творческих	инициатив
 «Такого никогда не было, чтобы в сезоне в 

обеих взрослых лигах от одного вуза играло сразу 
6 команд, причем так успешно! Такого никогда 

не было, чтобы в обеих взрослых лигах побе-
ждали команды ЧГПУ! Это уникальный сезон! 

Кроме того, «Бульвар Юности» и «ПлюсМи-
нус» играли в официальной студенческой лиге 
Москвы и Подмосковья. А на первом Фестивале 
команд КВН педагогических вузов и колледжей 
России, который прошел в Перми, «Бульвар 
Юности» занял 3 место! 

В январе мы с победителями едем в Сочи 
на 35-й Международный фестиваль команд 
КВН «КИВИН-2024»! ЧГПУ принимает участие 
в этом фестивале с 2002 года. Первой была моя 
любимая команда «Братья Грим»). Я помню их 
выступления!)

Спасибо нашим КВНщикам за год, полный 
наград. Желаю им удачи и неиссякаемого ис-
крометного юмора».

	 Рамиль	Исхаков,	капитан	
команды	«Тугезер»
«Сезон был очень интересный, мы испытали 

полный спектр эмоций – от желания совсем уйти 
из КВН до безудержной радости от победы в 
этом самом КВН. Не скрою, каждая игра давалась 
достаточно трудно: мы писали материал порой 
до двух часов ночи, приносили его на редактуру, 
нам все вырезали, мы снова писали… Но сам 
процесс очень нравился, поэтому даже если и 
не получалось, мы упорно продолжали. Мы в 
команде очень дружны между собой. Трудности 
бывают, конечно, но стараемся договариваться, 
находить компромиссы, поэтому на данном 
этапе наша команда достаточно слаженная. 

Очень рад за КВН ЧГПУ! Результаты в этом 
году потрясающие. Мы дружим с другими 
командами вуза и помогаем друг другу, никто 
никогда никому не отказывал в помощи. Нас 
объединяет вуз, и это наше преимущество.

 Это наш первый сезон, это только начало. 
Мы нацелены на большую перспективу. Будем 
совершенствоваться, и в этом очень важен сам 
процесс, а нам он нравится. В следующий сезон 
точно пойдем. Будем играть, учиться играть, 
развиваться, становиться лучше».

	 Алексей	Тарасов,	капитан	
команды	«Бульвар	Юности»
«Мы начинали играть в КВН на первом 

курсе, выиграли межфак. Долго думали: идти 
или не идти в сезон. Решили попробовать, и 
хорошо, что решились: вот во что все это выли-
лось!). Спасибо команде КВН «Едем не едем», 
которая в 2020 году стала чемпионом Высшей 
студенческой лиги КВН Чувашии и, увидев нас 
на межфаке, настраивала на работу в сезоне, а 
потом весь год поддерживала нас и помогала. 
Никита, Ульяна, спасибо!

Второй сезон был намного легче, так как 
мы уже понимали систему, ориентировались 
на вкусы и запросы зрителя. Но мы не умели 
писать шутки, выжимали максимум. В третьем 
сезоне лиги «Столица» было еще проще, мы пе-
реформатировались. Победили в гала-концерте, 
и это стало мощным стимулом двигаться дальше. 

Финал – 2023 был самым сложным этапом, 
так как мы были максимально нацелены на 
победу. Как и все КВНщики, не спали ночами. 
Использовали по максимуму все ресурсы, об-
ращались за помощью к нашим друзьям. Спа-
сибо Рамилю Исхакову, он нам очень помогал, 
особенно в последние дни. Спасибо нашим 
болельщикам за такую мощную поддержку, она 
очень чувствовалась, это придавало уверенность. 
Материал был хороший, оставалось только 
хорошо его подать на игре. Все получилось. 
Слова «“Бульвар Юности» – чемпион» вызвали 
незабываемые эмоции, лучшие в моей жизни! 

ЧГПУ рулит в КВН! Спасибо, вуз!»

КВН ЧГПУ
Это был чемпионский сезон команд КВН Университета Яковлева! Кубки победителей обеих 

взрослых лиг, проходящих в Чувашии, у КВНщиков педагогического университета!

	Слова	«“Бульвар	Юности»	–	
чемпион»	вызвали	

незабываемые	эмоции...	
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